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Niederschrift über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des 
Ortsrates Schiffweiler der Gemeinde Schiffweiler 
_________________________________________________________ 

 
Sitzungsdatum: Montag, den 23.01.2017 
Sitzungsnummer: OR Swl/022/2017 
Beginn: 19:00 Uhr 
Ende 19:50 Uhr 
Ort: Sitzungssaal 113, Rathausstraße 11, 66578 Schiffweiler 

 
Anwesend: 

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Dominik Dietz  
Herr Winfried Dietz  
Herr Rouven Hoffmann  
Herr Erwin Klein  
Herr Michael Schabbach  
Herr Tobias Tafel  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr Mathias Jochum  
Herr Andy René Strassel  
Herr Michael Wotipka  

Mitglieder FBL-DIE LINKE-Fraktionsgemeinschaft 
Herr Peter Holzer  
Herr Erwin Mohns  

von der Verwaltung 
Herr Markus Fuchs  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr René Trapp  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr Stefan Rosar-Haben  
 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung, zu der form- und fristgerecht eingeladen wurde, be-
grüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 
Seitens der Mitglieder gibt es keine Einwände gegen die Tagesordnung, so dass über nach-
folgende Punkte zu beraten ist: 
 
 
 
Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1. Annahme der Niederschrift im öffentlichen Sitzungsteil Nr. 21/2016 vom 
15.12.2016 

2. Beratung über die Durchführung einer Rallye durch den Motorsportclub Schiff-
weiler im OT Schiffweiler 
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3. Anfragen und Mitteilungen 
 
 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Annahme der Niederschrift im öffentlichen Sitzungsteil Nr. 21/2016 vom 
15.12.2016 

 
 
Beschluss: 
Einstimmig bei 2 Enthaltungen wegen Nichtteilnahme wurde die Niederschrift angenommen. 
 
 
zu 2 Beratung über die Durchführung einer Rallye durch den Motorsportclub 

Schiffweiler im OT Schiffweiler 
 
Sachverhalt: 
 
 
Beschluss: 
Der Vorsitzende erläutert die Thematik und die Vorstellungen des MSC Schiffweiler. An-
schließend gibt er das Wort an Herrn Ganster, Vorsitzender MSC, dieser erläutert die Details 
zur Rallye, die Historie des Vereins und auch die Einbindung der übergeordneten Stellen die 
bei einer solchen Rallye eingebunden werden müssen. Die Rallye soll am 17.06.2017 in 
Schiffweiler stattfinden. Am gleichen Tag findet in der Mühlbachhalle das Rallyezentrum sei-
nen Platz und auf den Schulhöfen soll der Park-Fermé eingerichtet werden. W. Dietz hebt 
hervor, dass die Rallye Greifenclau in der Vergangenheit weit über die Grenzen des Saar-
landes bekannt war. Und befürwortet im Namen der SPD-Fraktion die Durchführung. Des 
Weiteren erläutert er, dass man die Durchführung der Rallye nicht verhindern wird wenn nur 
die Lokation. Dies in Anspielung auf das Schreiben eines Mitliedes des NABU das im Vorlauf 
der Sitzung alle OR-Mitglieder zugestellt wurde. Herr Ganster führt aus, dass Schäden an 
Wald und Flur versichert sind und der MSC dafür Sorge trägt, dass der Parcours so verlas-
sen wird, wie er vorgefunden wurde. 
Herr Mohns, hinterfragt den diesjährigen Parcours, und es wird vom MSC festgestellt, dass 
ein Parcours am Streitberg dieses Jahr nicht mehr realisierbar wäre nur eine Ausweichstre-
cke im OT Insel. Herr Ganster stellt weiter fest, dass die Vollsperrung der Strecke nur ca. 
zwei mal zwei Stunden dauern wird. 
Herr Jochum stellt fest, dass auch die CDU Fraktion dem Vorhaben des MSC positiv zu-
stimmt. Er merkt an, dass er den Vorgriff des OV im Amtsblatt als nicht gelungen empfand. 
Der OV korrigiert, da es sich dabei nur um die Ankündigung des Rallyezentrums gehandelt 
hat und nicht um die Rallye an sich.  
Herr Holzer weist auf die Gefahren der Streckenführung hin. 
Herr Ganster schildert den Verlauf einer solchem Rallye, dass sogenannte Rallyewarte die 
Streckenführung prüfen und kritische Punkte dementsprechend absichern/schützen. 
Herr Strassel schlägt vor, den Start der Rallye an eine Zentrale Ortslage, zum Beispiel Feu-
erwehrgerätehaus/Greifenburgerplatz zu verlegen. Der MSC wird die Möglichkeiten prüfen. 
Herr Ganster erklärt, dass die Feuerwehr und das Umfeld aber für das komplette Rallyezent-
rum zu klein wären. 
W. Dietz erklärt, den wirtschaftlichen Vorteil einer solchen  Veranstaltung, Herr Ganster 
stimmt dem zu. 
Herr Tafel, fragt nach wie die Feuerwehr in solch eine Rallye eingebunden wird. 
Herr Ganster erklärt, dass diese nur zur Straßensperrung benötigt wird, zur Rallyesicherung 
nicht, da es bei einem Einsatz der Wehr sonst zum Abbruch der Rallye kommen würde.   
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Der Bürgermeister, Herr Fuchs, begrüßt das Vorhaben des MSC, stellt allerdings fest, dass 
der OR eigentlich das falsche Gremium ist, der Punkt müsse im Umweltausschuss behandelt 
werden. BGM sichert die Unterstützung nach Möglichkeiten zu.  
Herr Ganster erläutert abschließend, dass der MSC bei allen Rallyes immer erst den betref-
fend OR um Genehmigung bittet, bevor das Verfahren zur Genehmigung ins Rollen gebracht 
wird, muss vor Ort die Akzeptanz geschaffen werden. 
Zu guter Letzt bittet Herr Ganster darum, dass die Streckenführung geheim bleibt. 
 
Der Vorsitzende lässt über das Vorhaben eine Rallye im OT Schiffweiler durchzuführen ab-
stimmen. Der OR stimmt mit 11 Mitgliedern (einstimmig) für das Vorhaben und sichert die 
Unterstützung des Vorhabens zu 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 11 

Nein:  

Enthaltung:  

 
 
zu 3 Anfragen und Mitteilungen 
 
Sachverhalt: 
Der Vorsitzenden informiert über die Aktion Piccobelo am 10. u. 11.03.2017. 
Herr Holzer informiert, dass der Verbindungsweg Schulzenstraße / Klosterstraße stark, mit 
Hundekottüten, verschmutzt wäre. 
Herr Hoffmann wurde mehrmals darauf angesprochen, dass im Bereich Ringstraße / Spiel-
platz / Tennisheim ein Anwohner mit einem Quad seinen Hund Gassi führt / fährt. Dabei wird 
auch der Fußweg zum Spielplatz aus der Ringstraße befahren. Herr Jochum merkt an, dass 
auch die Strauße im Bereich Tennisheim diesen Vorgang des Öfteren beobachten konnten. 
Herr Mohns, erfragt den Sachstand zum Thema Geschwindigkeitsüberschreitungen 
Parkstraße. Der Vorsitzende erläutert, dass bereits ein Termin mit dem Ordnungsamt und 
eine Begehung der Parkstraße stattgefunden haben, in einem ersten Schritt sollen die Mar-
kierungen und Parkflächen neu aufgezeichnet werden, es sollen die fehlenden Blumenkübel 
ergänzt werden und die angesprochenen Geschwindigkeitsmessungen durchgeführt werden.  
Herr Mohns erfragt weiterhin die Namensgebung des Dorfplatzes. Der Vorsitzende erklärt, 
dass bereits unter seinem Vorgänger beschlossen wurde, dass es bei dem schlichten Na-
men „Dorfplatz“ bleibt. Herr Mohns schlägt dann vor, dass man vielleicht mit einem Fest im 
Rahmen der Einweihung des Brunnens auch den offiziellen Namen am Platz anbringt 
 
 
 
 
 

Dominik Dietz    Dominik Dietz 
Vorsitzender    Protokollführer 
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